

直小だより 11月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

高校生の時、下宿生活をしていました。近隣で一番大きな下宿屋に親戚の紹介で入ることになりました。全部で、15、6人居たかと思えます。60代のご夫婦で切り盛りしておられました。ご夫婦のことは、おっちゃん、おばちゃんと呼ぶように言われました。当時出来たばかりの下宿屋さんで、建物は新しかったです。部屋は4畳半。勉強机、本棚、布団を敷くと、部屋はいっぱいいっぱいでした。しかし、何でも手を伸ばせばすぐ届くので、今から思えば便利な部分もありました。下宿生活は初めてです。送ってきてくれた家人が帰った途端、ものすごく寂しく、不安になったのをよく覚えています。勿論、下宿生活は家に居るような訳にはいきません。1階に大きな食堂があって、みんなでそこで食べました。苦手なメニューも正直ありましたが、そんなことは言ってはいられません。朝は起きてきた順に食べました。食堂に入ると、おばちゃんが味噌汁をよそってくれるのです。ごはんは自分で食べたい量を盛り付けます。寝坊していると起こしに来てくれました。朝が苦手だった私は何度もお世話になりました。晩ご飯は、基本全員揃ってから食べるようになっており、部活動の関係で遅くなる下宿生も居たので、時には結構待つこともありました。風呂は、その下宿屋で入ることが出来ました。洗い場が2つあったので、一度に2人入れました。下宿生が15、6人居て、その上、下宿屋の家族（おっちゃん、おばちゃんを入れて6人家族）も入ったので、好きな時間に入るといわけにはいかず、帰宅した順番にどんどん入るルールでした。あまり長い時間入るわけにもいきません。下宿生活をしてみると、それまでの自分の家での習慣が、どのようなものであったかに気付かされました。例えば、風呂の入り方。初めて一緒に入った同級生は、先ず、石けんをつけずに、あかすりで、全身を丹念にこすってから入っていました。私は本当に適当に洗っていたので、大変恥ずかしくなりました。食事時も、それぞれが、それまで、家でどのようにしてきたかが、よく見えました。食べ方が本当に綺麗で、食べ始め、食べ終わりに、毎回本当にきちんと両手を合わせて礼をする姿に感心したりもしました。また、下宿屋の部屋にはテレビはありませんでした（テレビは禁止でした）。食堂にはあったものの、あまり誰も観ておらず、かなりテレビ大好き子だった私でしたが、いつしかテレビを観たいとは思わなくなりました。さて、10月5日、6日、本校5、6年生は、1泊2日で修学旅行に行きました。バス車内でのレクリエーションを班ごとに考えたり、見学場所について調べたりと、事前準備を十分行い、その成果が十分出せたとても素晴らしい旅行となりました。何処へ行っても、明るく元気な挨拶、礼儀正しさ、見学時等での素直な反応等、直っ子の素敵な部分がいっぱい見えて嬉しく頼もしく思いました。また、普段の学校生活と違う面を沢山見ることが出来ました。1泊とは言え、泊を伴う集団生活を体験した子供達。守るべきルールを肌で感じたことと思います。いつしか、子供達は社会へ出て行きます。それまで身に付けた習慣、ルールが問われます。習慣、ルールは、簡単に身に付くものではなく、また、簡単に変えられるものでもありません。これからも直っ子の良さをいかしながら、素敵な習慣、ルールをしっかり学び、身に付けていってほしいと思います。

令和5年10月 珠洲市立直小学校長 道端専次

ご声援を！ 持久走大会（11/6（月） ※雨天時 11/7（火））

10月号でお知らせした「直小学校持久走大会」が、11月6日に行われます。コースは、下の図の通りです。当日は、児童の安全のため、午前9時30分から午前11時まで、車両通行止めとさせていただきます。ご不便をおかけしますが、ご理解・ご協力をお願いします。各学年のスタート時刻は、3・4年生が9時45分、1・2年生が10時05分、5・6年生が10時20分です。沿道での大きな声援をお願いいたします。



直小学校 持久走大会

新たな歴史が 今始まる。



令和5年11月6日 月 9:45～競技スタート
※雨天時:11月7日(火)に順延 (直小学校グラウンドより)

日程

9:20 開会式【直小グラウンド】
9:45 3・4年生スタート(1.5km)
10:05 1・2年生スタート(1.0km)
10:20 5・6年生スタート(2.0km)
10:45 閉会式【直小グラウンド】

保護者、地域の皆様方のご声援をお願いいたします!



1年生 給食試食会（10/11(水)）

1年生の保護者の方を対象に、PTA 体験委員会の事業として給食試食会が行われました。給食当番の準備の様子から、食べている様子、片付けの様子を見ていただきました。1年生は、家の方と一緒に食べるので、いつも以上たくさん食べていました。試食会の後は、飯田小栄養教諭による、食育講座も行われました。参加された方々からは、「美味しかった」「温かいまま提供されるのが分かった」等の感想が出されました。お世話いただきました皆様方、ありがとうございました。



1・2年生 芋ほり（10/17(火)・19(木)）

学校の畑で育てていたサツマイモを収穫しました。

1年生は、17日(火)に長生会の皆様にご案内いただきながら、自分の顔くらいの大きなお芋を掘りました。2年生は、19日(木)に安田様にご案内いただき、3種類の芋を掘りました。掘ったお芋を嬉しそうに家に持ち帰り、次の日には、「食べたよ。おいしかった。」と報告してくれました。苗植えから、芋ほり、その間の除草などお世話いただいた皆様ありがとうございました。



5・6年生 修学旅行（10/5(木)～6(金)）

事前に、見学する場所の下調べ、班別行動の計画や昼食場所の相談、必要な費用の計算、バスレクの計画など、たくさんの準備をして出発した修学旅行。1日目は、「小松サイエンスヒルズ」「ジェイ・バス小松工場」「県立図書館」に行きました。そして、県青少年総合研修センターに宿泊し、2日目は、兼六園の見学と班別行動でした。「班別行動などで友達と協力し合う」「珠洲市とのちがいを感じながら金沢方面の歴史や文化を学ぶ」「礼儀正しくすることや時間と役割を意識して自立できるようにする」という3つの目的を達成し、充実した修学旅行になりました。

・僕は、10月5日と6日に修学旅行に行き、頑張ったことと、すごいと思ったことが2つずつあります。頑張ったことの1つ目は、修学旅行のための準備です。毎日、毎日、1回は横カバンやリュックサックを見たり、最後までしおりを見て持ち物を確かめたりしました。2つ目に頑張ったことは、修学旅行当日です。修学旅行当日、人に迷惑をかけないようにできるか心配で、あまり寝られませんでした。ただみんなが笑顔で学校に来ていて安心感と今から修学旅行だ、という嬉しい気持ちになりました。次にすごいと思ったことの1つ目は、金沢は珠洲と違い、金沢にしかない食べ物、場所、物があることがわかりました。まず食べ物は珠洲にはないハントライスというオムライスや金沢カレーがありました。場所では、金沢城、兼六園、ひがし茶屋街などがあつたり、物では、金箔、きんつば、あんころ餅などがあつたりしました。2つ目にすごいと思ったことは、おみやげ屋さんが多かつたり、そのお店の中があつたりしたことです。珠洲では、お土産屋はあまりなかつたり、少しお店が小さかつたりするので、そこもすごいと思いました。また修学旅行に行ってみたいです。 <6年 中村友就>

・準備では、荷物の確認を一番がんばった。修学旅行で印象に残ったことは、Jバスで水素バスを作っていたことと、今は大型バスをつくっていないということだ。最初はちょっと不安だったけど実際に行くと楽しかつたし、ワクワクした。 <5年 瀬法司零千>



1～4年生 バス遠足（10/5(木)）

1～4年生のバス遠足が行われました。午前中は、のとじま水族館へ行き、午後は、スギヨ工場を見学しました。4年生が縦割り班のリーダーとなり、班のみんなが楽しく遠足を過ごせるようにと準備してくれました。4年生の頑張りで楽しい遠足になりました。

わたしは、今日のバス遠足で楽しかつたことは3つあります。1つ目は、水族館でイルカショーを見たことです。イルカたちも楽しそうだったし、わたしもすごいと思ったからです。2つ目は、みんなでおべんとうを食べたことです。はじめてのキャラ弁はおいかつたし、みんなでおやつを交かんし合つて楽しかつたし、みんなで食べるといつもよりもおいしいと思ったからです。3つ目は、スギヨの工場見学です。ちくわは漢字で「竹輪」と書きます。スギヨは江戸時代からそんざいします。見学が終わつたら出来立てほやほやのちくわとかがあげを食べました。とてもおいかつたし、また食べたいです。 <3年 高井 花>



避難訓練（火災）（10/16(月)）

授業中に理科室から火災が発生したという設定で避難訓練を行いました。全員が静かに放送を聞き、指示にしたがつて体育館に避難できました。昨年、消防団長様から教えていただいた、姿勢を低くして避難することもしっかりとできました。



5・6年生 魚の放流&漁礁見学（9/26(火)）

5・6年生が魚の放流体験と漁礁見学を行いました。蛸島漁港で、バケツに入れられた約五千匹のクロダイ達に「大きくなってね」などと言いながら、海へ放流しました。そして、その魚達のすみかになる大きな四角いブロックのような形の漁礁を見学しました。この漁礁を珠洲の海に沈めていることや、珠洲周辺の漁業についてもたくさん教えていただきました。お世話してくださつた丸中組様、県漁協すず支所様、ありがとうございました。



3年生 スーパーマーケット見学（10/11(水)）

3年生が社会科の学習で「フレッシュフード&リカーDAIMARU」に行きました。事前に知りたいことを出し合い、見学したり説明してもらつたりした後、分からなかつたことをたくさん質問しました。普段は見るできない部屋を見学させてもらい、とてもよい学習となりました。また、買い物体験もしました。自分で品物を選びレジに並んで支払いまで体験したことも大きな学びになりました。大丸様、ありがとうございました。



☆表彰・おめでとう！

・10/15（日）
第45回珠洲市ミニバスケットボール秋季交歓会
優勝 直・正院ミニバス教室



11月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	水	教育ウィーク(～7日) 安全点検 クラブ
2	木	学校公開(1日)
3	金	いしかわっ子駅伝交流大会
4	土	市文化祭
5	日	
6	月	校内持久走大会
7	火	児童集会
8	水	
9	木	かたつむり
10	金	交通安全街頭指導
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	児童集会(5・6年発表)
15	水	4年器械運動交歓会
16	木	いしかわトキこども検定(1/16まで)
17	金	SDGs合同学習会(中学年:午前・高学年:午後)
18	土	2年親子行事(直小、9:30)
19	日	5・6年市子ども大会(緑丘中)
20	月	さわやか週間
21	火	おはぎ給食 児童集会
22	水	委員会 職員会議
23	木	
24	金	
25	土	5・6年親子行事(能登少年自然の家)
26	日	
27	月	交通安全街頭指導 集金振替日
28	火	クリーン活動 児童集会 児童理解の会
29	水	
30	木	かたつむり

※予定は変更になる場合があります。